



Presidencia de la República

Fecha: 18 de febrero de 2022

Resumen: S.E. el Presidente de la República, Sebastián Piñera Echenique, da inicio a pago masivo de la Pensión Garantizada Universal.

Muy buenos días, señor Ministro, señora Ministra, señora Subsecretaria, pero sobre todo señor alcalde (S) que nos recibe siempre con tanto cariño en esta comuna de La Reina, pero sobre todo quiero saludar a mis colegas, a mis colegas de la tercera edad, de la mayoría de edad, de la mejor edad.

Mi mujer Cecilia está en este minuto, porque nos está visitando el Presidente de Paraguay, así que está acompañando a la Primera Dama, pero me pidió enviarles un saludo muy, muy apretado y muy cariñoso porque ella tiene un compromiso muy fuerte con los adultos mayores.

Mire, yo creo de verdad que el grado de civilización de una sociedad no se mide por el Producto Interno Bruto, por la altura de los edificios, por la cantidad de armamento, yo creo que se mide especialmente por la forma en que trata a sus niños y a sus adultos mayores.

Por eso nosotros hemos tenido un compromiso desde el primer día con Los Niños Primeros en la Fila y con Adulto Mejor, porque normalmente la tercera edad era un sinónimo casi, casi de la antesala a otro mundo. Pero hoy día ya no es así, hoy día la tercera edad es una nueva etapa de la vida y yo la estoy viviendo, y uno siente y todos sentimos que la vida es hermosa y que vale la pena vivirla.

Pero hay muchos problemas, es verdad, hay algunos que se dedican nada más que a denunciar los problemas, pero la verdad es que no



basta con denunciarlos, hay que buscar los mejores caminos para resolver los problemas.

Y nosotros hemos hecho un intento muy sincero, muy de fondo y con mucha fuerza para poner a Los Niños Primeros en la Fila y para mejorar la calidad de vida de los adultos mayores, a través de muchos instrumentos. Si yo pudiera decirles dos, uno el Programa Adulto Mejor que lo que busca es integrar o reintegrar a los adultos mayores a la vida, al deporte, al trabajo, a la salud, a la recreación, a la cultura, a la sociedad.

Y lo segundo es mejorar las pensiones, teníamos un compromiso muy fuerte con mejorar las pensiones, porque estábamos muy conscientes que las pensiones en Chile eran absolutamente insuficientes.

Y en el fondo Chile había sido ingrato con sus adultos mayores, por eso hoy día estoy muy contento porque hoy medio millón de chilenas y chilenos, como ustedes, van a recibir la Pensión Garantizada Universal, que es un aporte adicional a lo que ellos puedan lograr con sus ahorros previsionales.

Se suma, se agrega un aporte del Estado porque esto lo financia el Estado y lo administra el Estado, de \$185.000 mensuales, todos los meses, excepto en el 10% de mayores ingresos y excepto aquellos que están por encima de 1.100.000.

Pero van recibiendo esta pensión, no solamente el medio millón de chilenos que la van a recibir hoy día o a partir de hoy día, ya la recibieron muchos hace algunas semanas atrás.

Pero lo importante es que éste es un beneficio que va a llegar a mucha, mucha gente. Por eso se llama pensión, es un aporte; garantizada, por el Estado; universal, para todos los mayores de 65 años, estén trabajando o estén pensionados que pertenezcan al 80% de las familias más vulnerables y entre el 80 y el 90% esos \$185.000 van bajando gradualmente.



Pero, más allá de los números, lo que nosotros queremos hacer con esto es no solamente que tengan más vida y para eso se ha hecho un esfuerzo enorme en salud, Chile está entre los países del mundo con la mayor expectativa de vida. Una persona que nace en Chile tiene una mayor expectativa de vida que una persona que nace en Estados Unidos, por ejemplo, porque ahí se ha hecho un esfuerzo muy grande en el Sistema de Salud, en los sistemas de agua potable y alcantarillado, en todo lo que es sanitario.

Pero lo que yo quería decir es que para mí es un día de mucha alegría, de mucha emoción. Quiero felicitar muy sinceramente porque esto no es fácil, llevamos años, años tratando de sacar adelante la ley que permite la Pensión Garantizada Universal.

Habíamos hecho una reforma. Acuérdense ustedes que a fines del 2019 mejoramos el Pilar Solidario, aumentamos la Pensión Básica en 50% y aumentamos el Aporte Previsional Solidario en casi 70%, pero sabíamos que estábamos con deuda, que había algo pendiente, esencialmente con nuestras mujeres y con la clase media de nuestro país.

Por eso es que la Pensión Garantizada Universal beneficia a 2.100.000 personas. Si le sumamos a eso la mejor y mayor cobertura del beneficio de la Pensión de Invalidez y la mejor y mayor cobertura del beneficio del Subsidio por Incapacidad no solamente mental, también física y sensorial, son casi dos y medio millón de chilenas y chilenos que van a tener esta buena noticia.

Y yo me alegro mucho porque uno siempre debe recordar aquello de que “trata a los demás como quieres que te traten a ti”, y yo creo que Chile había sido ingrato con sus adultos mayores y con estas iniciativas, con este compromiso estamos tratando mejor a nuestros adultos mayores y eso hace de Chile un mejor país.

Muchas gracias.